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Ata da 49ª Sessão Ordinária da Câmara Municipal de Vereadores de 1 

Japaratuba, realizada em 26 de Setembro de 2017. 2 

Às dezenove horas e quinze minutos em vinte e seis (26) de setembro do ano de dois 3 

mil e dezessete (2017), em Sessão Ordinária no Plenário da Câmara Municipal de 4 

Japaratuba, Estado de Sergipe, localizada na Praça Gonçalo Rollemberg, nº 46, Centro 5 

e, reuniu-se sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor Presidente RONALDO DOS 6 

SANTOS, Presentes a vereadora: GEOVÂNIA DE JESUS SANTOS. Presentes os 7 

vereadores JOSÉ EUGÊNIO FERREIRA DOS SANTOS, JOSÉ HONÓRIO 8 

RODRIGUES, ALBERT BATISTA MOURA, ANSELMO ROCHA DE LIMA, 9 

MANUEL MOURA ISMERIM, NILTON CÉSAR NASCIMENTO DOS 10 

SANTOS, PEDRO DOS SANTOS. Havendo número legal de acordo com o 11 

Regimento Interno desta Casa, o Exmo. Senhor Presidente Ronaldo, dos Santos Declara 12 

aberta a QUADRAGÉSIMA NONA Sessão Ordinária.  Senhor Presidente abre espaço 13 

a TRIBUNA LIVRE: DR. ALEXANDRE CORDEIRO saúda a todos os presentes e 14 

se apresenta como amigo da casa e como conselheiro da mesma faz ponderações sobre a 15 

Lei Orgânica do Município “não podemos deixar de estabelecer e recriar e valorizar esta 16 

casa dentro das prerrogativas e de direito.” Explica que as prerrogativas do vereador e 17 

compara esta casa com outras câmaras e Câmara dos Deputados a exemplo auxilio de 18 

combustível, telefone móvel por prestarem serviços à sociedade, cita exemplo dos 19 

benefícios como auxilio moradia dos Poderes Judiciários. Cita brecha  no artigo 97º e 20 

98º da Lei Orgânica, artigo 1º e 18º da Constituição Federal. Cita também o que diz o 21 

tribunal de contas no que dizia o conselheiro Reinaldo Moura. Vereador tem direito a 22 

decimo terceiro, e décimo quarto salario, cita também fundo da Assembleia Legislativa. 23 

Vereador com cinco mandatos consecutivos tem direito a aposentadoria, se coloca a 24 

disposição dos vereadores para se colocar em pauta Projetos de Lei e requerimentos das 25 

referidas prerrogativas citadas acima. O Senhor MARLE CORREIA saúda a todos os 26 

presentes e relata a falta de iluminação no trevo da cidade de Japaratuba. Fala com 27 

relação à Blites na cidade e recorda a fala do vereador José Honório referente a blites  28 

na cidade. Deixa clara a importância dos serviços de transito dentro da cidade. O senhor 29 

GILBERTO DOS SANTOS saúda a todos os presentes e registra datas 30 

comemorativas, relata reunião do conselho de assistência e a falta dos membros do 31 

conselho na referida reunião. Fala da importância da aprovação da LOA e do PPA e 32 

discute os itens e sua rubrica especifica aos fundos dos conselhos. Solicita que seja feito 33 

audiência Pública com os organizadores do PPA, LOA e LDO para discutir nesta casa 34 

junto com a comunidade, “nossos conselhos estão ao léu jogado as traças”.   O Senhor 35 

Presidente solicita da 1ª Secretária da mesa a vereadora Geovânia de Jesus Santos a 36 

leitura da ORDEM DO DIA: Para Votação Moção de Congratulação nº59/2017 de 37 

autoria do vereador José Eugênio Ferreira dos Santos Ao ilustre ex-vereador Rui Silva 38 

Brandão pelo grande trabalho desenvolvido frente a comunidade Japaratubense e que 39 

Deus o ilumine sempre. Moção de Congratulação nª 60/2017 de autoria do vereador 40 
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Pedro dos Santos a todas as escolas do Povoado Caraíbas, pelo desfile Cívico. Moção 41 

de Congratulação nª 61/2017 de autoria do vereador Pedro dos Santos A todas as 42 

escolas do Povoado Porteiras, pelo desfile Cívico. Moção de Congratulação nº 62/2017 43 

de autoria do vereador Pedro dos Santos a todas as escolas do Povoado Sibalde, pelo 44 

desfile Cívico. Moção de Aplausos nº10/2017de autoria do vereador Manuel Moura 45 

Ismerim a Jovem Maria Caroline Nascimento dos Santos representante do Povoado São 46 

José, aluna da rede pública que representou Japaratuba nos jogos da juventude em 47 

Curitiba, no estado do Paraná. Moção de Aplausos nº 11/2017 de autoria do vereador 48 

Manuel Moura Ismerim a Jovem Erica da Conceição Araújo representante do Povoado 49 

São José, aluna da rede pública que representou Japaratuba nos jogos da juventude em 50 

Curitiba, no estado do Paraná. Moção de Aplausos nº 12/2017 de autoria do vereador 51 

Manuel Moura Ismerim ao Jovem Daniel Silva Santos representante do Povoado São 52 

José, aluno da rede pública que representou Japaratuba nos jogos da juventude em 53 

Curitiba, no estado do Paraná. Moção de Aplausos nº 13/2017 de autoria do vereador 54 

Manuel Moura Ismerim Ao Jovem Felipe Silva Lima representante do Povoado São 55 

José, aluno da rede pública que representou Japaratuba nos jogos da juventude em 56 

Curitiba, no estado do Paraná. Moção de Aplausos nº14/2017 de autoria do vereador 57 

Pedro dos Santos A Jovem Dandara Gois Sores aluna da rede pública que representou o 58 

município nos jogos da juventude em Curitiba, no estado do Paraná. Moção de 59 

Aplausos nº15/2017 de autoria do vereador Pedro dos Santos a Jovem Ane Karollyne de 60 

Jesus Santos aluna da rede pública que representou o município nos jogos da juventude 61 

em Curitiba, no estado do Paraná. Moção de Aplausos nª16/2017 de autoria do vereador 62 

Pedro dos Santos A Jovem Leticia Luanny Barreto Rodrigues aluna da rede pública que 63 

representou o município nos jogos da juventude em Curitiba, no estado do Paraná.  O 64 

Senhor Presidente passa para o PEQUENO EXPEDIENTE: Não havendo inscritos. O 65 

Senhor Presidente passa para o GRANDE EXPEDIENTE: O vereador PEDRO DA 66 

CULTURA saúda a todos os presentes em nome do Dr. Alexandre Cordeiro que de 67 

forma espontânea orientou na tribuna livre os vereadores para que de forma mais legal 68 

possamos desenvolver os trabalhos. O vereador diz entender a preocupação do 69 

Advogado mais segundo o orador a sociedade não está muito preparada para o 70 

melhoramento percebidas pelos vereadores,  recorda seu mandato frente a esta casa no 71 

ano de 2012  relacionados a subsídios do vereador  e em 2016 os vereadores da época 72 

resolveram não alterar tendo em vista  o repasse não comportar tantas rubricas de 73 

vantagens a vereador “ não podemos fazer leilão do seu mandato”. Faz agradecimentos 74 

ao Dr. Alexandre Cordeiro que de forma escuiam veio a esta casa. O vereador explica 75 

ao orador Marlei a questão da Blites em Japaratuba e da forma que foi colocado nesta 76 

tribuna onde sugerido pelo vereador José Honório seria documento aos órgãos para 77 

serem feitos na entrada da cidade e na saída  da cidade. E não nas áreas periféricas. 78 

Responde também ao senhor Gilberto discorda quando foi dito que os conselhos estão 79 

jogados ao léu e da sugestão para que o mesmo procure as secretarias e dá boas vindas 80 

ao mesmo na participação dos conselhos. O vereador ALBERT também concorda com 81 
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a fala do vereador Pedro da Cultura no que diz respeito aos subsídios do vereador. 82 

Recorda reunião com o sargento Alessandro e a questão da Blites. O vereador 83 

EUGENIO pede uma a parte frisa que não se pode chegar Projeto e ser votado no 84 

mesmo dia, a exemplo do PL da SMTT e compara com a questão da Blites, afirma que 85 

o comercio parou por conta das mesmas “ nosso povo é pobre e não vem dos povoados 86 

para cidade por medo de perder suas motos ou motos. Deixa sua indignação ao 87 

Presidente da republica  pelos constantes aumentos de combustíveis r cobra a não 88 

colocação da sua propositura ao presidente da Republica. Retomando a fala o vereador 89 

ALBERT  indaga o sofrimento do povo Brasileiro. O vereador PEDRO DA 90 

CULTURA pede uma parte e discute a fala do vereador Eugênio. O vereador afirma 91 

que a SMTT no município não esta vigorando e o processo educativo  que está por vir. 92 

Afirma que as blites são feitas por ordem do Governador do Estado e     Secretario 93 

Municipal de Segurança pública.  Relata a questão da presidência do Brasil. O vereador 94 

ALBERT retoma a fala e também recorda a questão de dados de rejeição do atual 95 

presidente da republica e o caus. que está o Brasil. Frisa com relação a iluminação e os 96 

conselhos. O vereador e presidente RONALDO DA SAPUCAIA saúda os presentes  97 

enquanto representante deste poder concorda  com a sugestão  de audiência pública 98 

recorda ação do ex-presidente desta casa ao realizar eleição da mesa diretora do 99 

segundo biênio onde segundo o orador houve irregularidade, onde vereadores entraram 100 

na justiça. O Senhor Presidente quebra o protocolo e pergunta ao Dr. Cordeiro  se o 101 

mesmo tem conhecimento de quanto é hoje a arrecadação do município? E quantos 102 

assessores tem nesta casa? Informa de Decreto que a Prefeita está baixando reduzindo 103 

assim salario de secretários e assessores. Informa também o repasse da prefeita para este 104 

poder que está sendo repassado de duas vezes. Solicita que o Advogado faça uma 105 

consulta aos vereadores se eles aceitam uma redução de assessores  e acabar com os 106 

seminários O  Dr. Alexandre  responde  que o valor do repasse é de cento e sessenta  mil 107 

e que são trinta e oito funcionários três para cada vereador, fala da autonomia do 108 

legislativo e ter seu orçamento independentemente da lei orçamentaria executiva, não 109 

vinculo orçamento de outro poder partir de cotação orçamentaria onde o chefe do 110 

executivo tem que correr atrás. O Senhor Presidente RONALDO DA SAPUCAIA 111 

afirma que o orçamento da câmara é cento e setenta e cinco mil reais e mesmo assim há 112 

dificuldades, informa que tem vereador que não tem assessor por questão política. 113 

Concorda com pergunta se esses recursos pra custear será desse poder se essa casa tem 114 

prerrogativas de solicitar na lei orçamentaria do executivo municipal. Hoje temos 115 

dificuldade de pagar o decimo terceiro dos assessores e as obrigações patronais, para 116 

sobrar recursos tem que cortar na carne. DR. ALEXANDRE CORDEIRO diz não está 117 

falando em valores, mais sim esta casa se manifestar  e garantir esses direitos, o que 118 

pleiteio e que tenha essas prerrogativas mais que esteja a disposição no momento 119 

adequado para uso da casa. A questão de Plano de saúde e plano funeral, deixa claro o 120 

respeito e admiração que tem pelos senhores edis desta casa e pela cidade de Japaratuba. 121 

O vereador EUGÊNIO afirma ter só um assessor e concordar com fala do Presidente e 122 
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concorda com a redução dos assessores e congressos, existe a adequação dos gastos. O 123 

vereador PEDRO DA CULTURA solicita ao Senhor Presidente que as votações das 124 

Moções sejam colocadas bloco.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              125 

O Senhor Presidente passa para as MATERIAS DA ORDEM DO DIA: Votação 126 

Moção de Congratulação nº 59/2017 de autoria do vereador José Eugênio Ferreira dos 127 

Santos o autor da propositura explica todo o trabalho prestado pelo ex-vereador Rui 128 

Silva Brandão, informa que irá buscar todos os ex-vereadores onde prestaram um 129 

excelente trabalho social enquanto estiveram à frente deste parlamento e em forma de 130 

reconhecimento são merecedores de Moção de congratulação. Solicita a votação 131 

individual. O senhor Presidente relata o reconhecimento do vereador autor da 132 

propositura. Iniciando a votação Albert a favor, Anselmo a favor, Geovânia a favor, 133 

Jose Eugênio a favor, Jose Honório a favor, Manuel Ismerim se Abstém, Nilton Cesar a 134 

favor, Pedro dos Santos se abstém, Aprovada por maioria Simples. Coloca em Única 135 

Votação Moção de Congratulação nº 60/2017 de autoria do vereador Pedro dos Santos. 136 

Moção de Congratulação nª 61/2017 de autoria do vereador Pedro dos Santos. Moção de 137 

Congratulação nª 62/2017 de autoria do vereador Pedro dos Santos. Moção de Aplausos 138 

nº10/2017 de autoria do vereador Manuel Moura Ismerim. Moção de Aplausos 139 

nº11/2017 de autoria do vereador Manuel Moura Ismerim. Moção de Aplausos 140 

nº12/2017 de autoria do vereador Manuel Moura Ismerim. Moção de Aplausos 141 

nº13/2017 de autoria do vereador Manuel Moura Ismerim. Moção de Aplausos nº4/2017 142 

de autoria do vereador Pedro dos Santos. Moção de Aplausos nº15/2017 de autoria do 143 

vereador Pedro dos Santos. Moção de Aplausos nº16/2017 de autoria do vereador Pedro 144 

dos Santos, todas aprovadas por unanimidade. O Senhor Presidente passa para os 145 

CINCO MINUTOS FINAIS:  O vereador JOSÉ HONÓRIO saúda a todos os 146 

presentes parabeniza o vice-prefeito Monteiro por trazer o Advogado para esclarecer a 147 

mente do vereador. Recorda humilhação de cidadão de bem enquanto estavam sendo 148 

vítima de blites, parabeniza o vereador Pedro da Cultura pelos esclarecimentos referente 149 

a blites, fala da violência na cidade de Japaratuba. O vereador PEDRO DA CULTURA 150 

comunica convite a esta casa no dia  28 as 8:30 lamenta assalto  em Aracaju cuja vítima 151 

Deu do deposito que teve seu veículo furtado. Anuncia o convite para o novenário do 152 

povoado Patioba. O vereador ALBERT informa sobre entrevista na emissora de rádio 153 

de cara com a verdade esperança FM com a presença de policial civil onde comunicou o 154 

aumento de contingentes policial na cidade de Japaratuba convidar esse policial ou 155 

representante para passar essas informações. O vereador EUGÊNIO agradece aos pares 156 

que votaram na propositura de sua autoria, Informa ao vereador Anselmo a questão do 157 

vereador pedir as votações podem serem nominal ou não e deixa claro o respeito para 158 

com todos. Informa também a questão política presidenciais. Informa ações do ex- 159 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva. Informa também a falta de ações do Governo 160 

Municipal de Japaratuba. O vereador MANUEL ISMERIM saúda a todos os presentes 161 

informa sobre ação da Policia Federal e IBAMA no povoado São José solicita que os 162 

mesmos façam a mesma ação com aqueles que  colocam venenos nas canas 163 
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prejudicando assim  a colheita de mel de abelhas e o desmatamento do Rio Japaratuba. 164 

Lamenta. O vereador ANSELMO  esclarece não ter ciúmes de vereador. O vereador 165 

RONALDO DA SAPUCIA solicita aos pares muita calma e que não entre no campo 166 

pessoal. Solicita ao departamento legislativo na pessoa da funcionaria Marluce Alves o 167 

registro de ausência da vereadora Siziana Alcântara por estar na capital e não poder está 168 

presente nesta sessão.   Encerrando os trabalhos agradece a Deus pela condução da 169 

sessão e convida a todos para a próxima sessão e não havendo mais nada a tratar, 170 

declara encerrada esta Sessão. Eu,_______________________________________, 171 

secretariei e lavrei a presente Ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por todos 172 

presentes. Plenário da Câmara Municipal de Vereadores de Japaratuba em vinte e seis 173 

(26) de setembro de dois mil e dezessete (2017). 174 

Presidente: Ronaldo dos Santos___________________________________________ 175 

1ª Secretária: Geovânia de Jesus Santos_____________________________________ 176 

Demais vereadores presentes: 177 

2º Secretário: Manuel Moura Ismerim_______________________________________ 178 

Vice-Presidente: Pedro dos Santos__________________________________________ 179 

Albert Batista Moura_____________________________________________________ 180 

Anselmo Rocha de Lima__________________________________________________ 181 

José Eugênio Ferreira dos Santos____________________________________________ 182 

Nilton César Nascimento dos Santos________________________________________ 183 

José Honório Rodrigues__________________________________________________ 184 


